Old friend

語教室生が二人入って、

それぞれ初稽古を終え

た。子どもたちの心の中までは読み取れない

0

に案内文書を配って歩いたときも、

の稽古は公開します、

と保護者に伝え、ご近

old friendはぼく

だが、 塾以来つらつらと夢想していた計画をいくつか実行 開稽古である。 移すことにした。 出張寄席についは、こ そこそこ楽しんでいるように見えた。 一つには寄席の出前、 0 欄にも少し前に書 もう一つが そこで開 61 たの

に

ま公開稽古初日を迎えた。 のそばにしっかりといた。

塾生が来る前から近所 そわそわと落ち着かないま

公

年寄りたちが入ってこられた。一人か二人来られ

たら のお

から依頼が入った。

知人の口利きもあっ

て、

さっそく某デイサ

Ė

ス だ

がある、 とき、 返してい を始めるときはよく。 の方だ。子ども落語に限らない。この気分は身に覚え でこんなことを始めてしまったのだろう」という苦み を押さえつけて心のあらかたを占めていたのは「なん がえってくる。 一つと決まっていったころの心持ちがどうしてもよみ 十一年前に高尾小学校で「にこにこ寄席」 ・オブ・サイレンス』が頭の中で流れる。 あちこちに営業をしかけ、 しかも一度や二度じゃないぞ、 る。 サイモン&ガーファンクルの 昂揚感はもちろんあった。 前例がないときはほぼ確実に。 三十年と懲りずに何度も繰 引受先が と思う。何か でも、 . 一つ、 を始 『サウ また それ 8 Ź h

[†]Hello darkness my old friend. I've come to talk

子を出 お客さんもそれを認めて、 たりしても仕方がない状況だったが、 願ってもない展開になった。 ていたものの、 の経緯を理解できない塾生が、抵抗したり、 らぬことを言って、お客さんの前に送り出した。こと すつもりだったが、そんな言葉では間尺に合わない もには簡単に説明して、 御の字、 「いつも通りの稽古だから気にするな」など訳の分か 拍手や掛け声をもらって調子が上がってい したりした。 と思っていたら、 繰り返し語るうちにだんだんと落ち着 一人でもお客さんが来れば、 「大丈夫だ、 七人も来られてあわてて椅 さらに拍手をすると 初めこそ動揺 慣れろ」と励ま 泣き出 · > 子ど いう た。 ĺ l

old旨味の持続時間はたいそう短く、 末を用意してくれていることをぼくは知っ から苦くても繰り返してしまうのだろう。 いつもじゃないけれど、 friendに戻っていくということもまたよく知っ old friendが時々こんな結 じきにおなじみ そしてこ て 6.7 る。だ 0 0

空き家 27

木幡智恵美

生家の思い出4

はオイルショックを何とか乗り切ったものの、音響メー

生家から離れ、

知り合

1/2

もいない地で学生生活を送ることになった。

カー

からは手を引き、

父の事業の方

側には、 の部屋はそのままだったが、 える布製鞄が工場に並んでいる。そして、 製に切り替えていた。夏休みに帰省すると、 玄関を入ると、 その奥の竈があったところが台所になっている。 大きな下駄箱が据えられていて、前は土だったところが応接間に 家はすっかり様変わりをしてい 今でいうエコバッグのような、 「なかえ」や た。 手軽に使

た。それらが取り払われ、母屋を北側に少し張り出した形にして台所を広くし、 母に会いに行くと、あの癇癪を起こした際の顔つきで寝間着姿のまま現れた。 ていた。尼崎の伯父が建てた家に、先に帰された連れ合いが引き取っていたのだ。 んぞり返っているような。 えたのだ。 に入った瞬間に感じた違和感はぬぐえなかった。まず玄関の応接間が、 と物置、風呂、トイレを設置していたのだ。 は、 外観だけでなく、 「夜中に起きて冷蔵庫の物をつまんだりしてな…」と眉を寄せて話す。 少し離れて風呂が建ち、こでを入れておく小屋や伯母の簡易便所が並んでい 「オイルショックを乗り切っ 中身も変わっていた。祖母が亡くなった後、 風呂とトイレが奥の部屋の北側にできていた。母屋の北 たぞ、 使い勝手は良くなったけれども、 すごいだろ」とでも言ってソファ 伯母もいなくなっ 「おもて」 父の見栄に思 家の中 廊下 に 奥 伯 ż

1

に盛られた物以外、絶対に手を付けない伯母だったのに。 くなるのは当然だ。伯父にすれば、長男である自分が面倒をみるのが当然だと思って いただろうし、 家には工場の人たちが常に出入りし、 そんな事情は伯母に通用するはずがない 住み慣れた家を離れ、あまり接したことのない人と過ごすのだ。 新築の家に連れ合いを住まわせるからには引き取るべきだと考えた 私の馴染んだ家ではなくなっていた。 心の拠り所だっ た祖母が亡 落ち着かな 取り皿 連れ合 年

生の夏休みに長逗留して以来、 長期の休みに帰省しても、 二~三日で引き返すように

4

30代フリーター ハマスによるイスラ 20代フリーター ハマスによるイスラ に自らの方へ引き寄せたように。ハマ の目をロシアがウクライナ侵略で一気 に自らの方へ引き寄せたように。ハマスはロシアの振る舞い方をまねたろう

年金生活者 立山良司という中東問題の年金生活者 立山良司という中東問題を次の専門家は朝日新聞でハマスの動機を次のように推定していた。「敵対するイスラように推定していた。「敵対するイスラように推定していた。「敵対するイスラーである。とハマスには映ったのして進んでいる、とハマスには映ったのして進んでいる、とハマスには映ったのである。

もともとは自分たちと一体だったはず のウクライナと西側諸国の関係の緊密化 のウクライナと西側諸国の関係の緊密化 とつと考えれば、ハマスがロシアをまね とつと考えれば、ハマスがロシアをまね とつと考えれば、ハマスがロシアをまね

第2次大戦を最後に、破壊力を競う流血常化の流れは、世界の戦争の「本流」がイスラエルとサウジアラビアの関係正

「本流」の転換は不都合になりつつあっ「本流」の転換は不都合になりつつあった。もしウクライナがNATOに加盟すれば、東西冷戦に続いてふたたび無血の戦争で敗北を喫することになる。ウクライナはロシアにとって「帝国」の服属国戦争で敗北を喫することになる。ロシアは旧当し、自らの統治を支えるつっかえに相当し、自らの統治を支えるつっかえに相当し、自らの統治を支えるついるので、それを失うに等しい痛手となる。ロシアはを失うに等しい痛手となる。ロシアにで本流」に逆らうことを選んだ。

模な攻撃を仕掛けた。「本流」には逆らえない。国家対国家「本流」には逆らえない。国家対国家でから、前例のない陸海空からの大規だから、前例のない陸海空からの大規だから、前例のない陸海空からの大規

30代 ハマスの急襲はパールハーバー

でいた。

までだ。 は確かだ。ただし、似ているのはそこさせ、大規模な反撃へ向かわせたこと

アメリカが日本を壊滅状態に追い込んで占領し、その後も属国扱いしているような事態が、パレスチナで起きることはうな事態が、パレスチナで起きることはあり得ない。太平洋戦争での成功体験に囚われているアメリカは、9・11テロを再珠湾になぞらえ、アフガニスタンとイスクに報復戦争を仕掛けて占領したが、カラクに報復戦争を仕掛けて占領したが、カラクに報復戦争を仕掛けて占領したが、

2

それを目の当たりにしてきたイスラスルは、ハマスの掃討だけでなく、ガリカの二の舞を舞う恐れがあることを明カの二の舞を舞う恐れがあることを政を希求するパレスチナ人のアイデン設を希求するパレスチナ人のアイデンカーで大きく棄損することをがあり、アフガン、イラク以上の泥沼化がり、アフガン、イラク以上の泥沼化がり、アフガン、イラク以上の泥沼化がり、アフガン、イラク以上の泥沼化が

30代 世界の戦争の「本流」が流血のおびただしい流血はそれを疑わせんは言うが、ウクライナに続く中東でんは言うが、ウクライナに続く中東で

争は流血の戦争を必要とする。 の戦争の消滅を意味しない。無血の戦年金 無血の戦争の「本流」化は流血

軍備が抑止力たり得るためには、それが破壊力を備えていることが実証されが破壊力を備えていることが必須の条件となる。軍事力の保有は、破壊のためでなる。軍事力の保有は、破壊のためでなる。軍事力の保有は、破壊のためでもなく、抑止のためであり、したがってそれを使わないようにするのがその目的だ、と国家が本気で考え出したとたんに、それは抑止力を失う。

大ム戦争や中東戦争といった流血の戦 るものはない。演習・訓練はそれに遠 るが出口を求めており、東西冷戦とい えず出口を求めており、東西冷戦とい えず出口を求めており、東西冷戦とい を関いる。衝動は絶 を関いる。 で起きたべト

> a。 事は、その噴出と考えることができ

30代 パレスチナ情勢の急転で原油価格が上がり、インフレがさらに進むのではないかと懸念されている。ではないかと懸念されている。

ハマスとイスラエル

ている。 在のインフレをみればそれは歴然とし という経済外の要因が引き起こした現

資本主義が剰余価値という、いわば 会分な価値を追い求めるシステムである以上、過剰な供給に向かうのは避けられない。それが様々な形の「過剰」 ちれない。それが様々な形の「過剰」 を生み出した。歴史を振り返れば、商業資本主義は生産の過剰によって、産業資本主義は生産の過剰によって、産スト産業資本主義は消費の過剰によって、産スト産業資本主義は消費の過剰によって発展を遂げた。

ウクライナ戦争

過剰を起動したのは各時代のイノベーションだ。商業資本主義における流通の過剰は、遠隔地貿易というビジネスの過剰は、遠隔地貿易というビジネスを主義における生産の過剰は産業革命という科学技術のイノベーションによって、そしてポスト産業資本主義における消費の過剰は、消費のエンターテインメント化という生活のイノベーションによって可能になった。

ば、おのずと終わるだろう。現在のインフレは、戦争が終われ

=ュース日記 896 中村 礼治

ተገኘ ተሁ/፫